

La prensa en la escuela

Fichero de noticias
abril 81

Objetivo y estructura del «Fichero de Noticias»

Que los profesores y alumnos tengan una lista cronológica de noticias sucedidas en el mes anterior, publicadas normalmente en los periódicos, y que son útiles para un trabajo didáctico en la escuela.

Cada noticia lleva una connotación (de 1 a 3 asteriscos) del área en que incide especialmente o su interdisciplinariedad con otras: CIENCIAS (C), ESPIRITU (E), LENGUAJES (L), SOCIALES (S).

Se han seleccionado las noticias, teniendo en cuenta lo publicado en 5 periódicos de gran tirada en España (LA VANGUARDIA, EL PAIS, ABC, YA, LA VOZ DE GALICIA), principales semanarios nacionales e internacionales y algunas publicaciones especializadas en cada una de las áreas de PRENSA DIDACTICA.

Sin embargo, la limitación impuesta por el Fichero no alcanza desde luego a todas las posibles ni mucho menos a las que tienen una incidencia local que, por otra parte, son de máximo interés para un trabajo productivo en la escuela.

En todo caso, se han tenido en cuenta las TRES CONDICIONES básicas para que una noticia tenga carácter didáctico: «importancia», «interés», «investigación».

—**IMPORTANTE:** Que tenga trascendencia, relevancia en sí misma.

—**INTERESANTE:** Que caiga de hecho, o deba caer, en el campo de interés del alumno.

—**INVESTIGABLE:** Que fomente un desarrollo cognoscitivo, afectivo o motor de las actividades escolares.

PRENSA DIDACTICA (páginas en color) estudiará sólo algunos ejemplos que tengan entidad en sí mismos o sirvan de pauta para que los profesores y alumnos elijan otras noticias, publicadas o no en el FICHERO, que tengan mayor actualidad (porque acaban de suceder), mayor cercanía (noticias locales) o que sean de una cierta eventualidad y no reciban notificación en el Fichero, que sólo selecciona aquellas que tienen un carácter más permanente o relevancia como dato histórico.

FECHAS	NOTICIA	C	E	L	S	FECHAS	NOTICIA	C	E	L	S
19-III-81	Madrid. Pleno del Congreso: Rechazadas todas las enmiendas a la totalidad del proyecto de Ley del divorcio.					29-III-81	El australiano Georges Kossoff presentó en la Ciudad Sanitaria de La Paz, de Madrid, su sistema de exploración automática del cuerpo humano por medio de ultrasonidos. —La Central Nuclear de Almaraz producirá electricidad después del verano.				
22-III-81	Con su publicación en el BOE entró ayer en vigor el Decreto que establece la alta inspección del Estado en materia de enseñanza no universitaria en el País Vasco. —Según datos facilitados por la Secretaría de Estado para el Turismo, en 1980 disminuyó en casi un millón el número de turistas que visitaron España. —Los alcaldes de las 20 mayores ciudades españolas solicitan el Premio Nobel de la Paz para el Rey don Juan Carlos.					31-III-81	El presidente Reagan herido en atentado.				
25-III-81	Ronald Biggs, el «cerebro» del famoso asalto al tren de Glasgow es secuestrado en Brasil y capturado, una semana más tarde, en la isla de Barbados.					5-IV-81	Polémica en torno a la reciente pastoral conjunta de los obispos vascos.				
26-III-81	Liberado en Zaragoza Quini, delantero centro del F. C. Barcelona, secuestrado veinticinco días atrás. Los secuestradores fueron detenidos.					8-IV-81	Llega a Madrid el polémico Secretario de Estado norteamericano Alexander Haig. Se prevé que sus entrevistas políticas tengan como temas de fondo el tratado de cooperación hispanonorteamericana y la incorporación de nuestro país a la Alianza Atlántica.				
27-III-81	Constituido el partido social-demócrata en Gran Bretaña, tras grave escisión del partido laborista. Se considera el hecho como la mayor ruptura en el modelo político inglés en los últimos sesenta años. —Dentro de las nuevas medidas adoptadas por el Gobierno para combatir el terrorismo en el País Vasco, se intensifica la vigilancia en la frontera francesa con el País Vasco. El Ejército colabora en esta acción.					9-IV-81	Se inaugura en Ginebra una Conferencia Internacional, presidida por el Secretario General de las Naciones Unidas, Kurt Waldheim, sobre los refugiados en África. Se calcula que en el continente africano hay unos cinco millones de refugiados. —Según la tradición hebrea, el sol salió ayer justamente por el lugar de su creación. Este fenómeno se repite cada 28 años. Medio millón de israelíes madrugaron para presenciar la aparición del sol a las 5,35 de la mañana.				
						10-IV-81	El presidente Reagan abandona el hospital. Seguirá su recuperación en la Casa Blanca.				
						12-IV-81	Lanzado al espacio el «Columbia».				
						14-IV-81	Regresa a tierra el transbordador espacial «Columbia», tras un viaje que funcionó perfectamente. —Liberado el industrial Luis Suñer, secuestrado durante tres meses por la ETA.				